

Con la presencia de la ministra de Asuntos Exteriores, baronesa Jennifer Chapman, y la embajadora Louise de Souza

Reino Unido reconoció al Piloto Pardo en Punta Arenas

● Tras 108 años de los eventos ocurridos en la Isla Elefante, en el Territorio Antártico, representantes de esa nación rindieron homenaje al audaz marino chileno que concretó una de las hazañas más importantes en la historia de la navegación mundial.

Crónica

periodistas@elpinguino.com

La baronesa Jennifer Chapman, ministra para Latinoamérica del Ministerio de Asuntos Exteriores, Commonwealth y Desarrollo del Reino Unido; y la embajadora de dicho país en Chile, Louise de Souza, descubrieron en Punta Arenas una placa conmemorativa que reconoce la hazaña realizada por el Piloto 1° Luis Pardo hace 108 años en el Territorio Chileno Antártico cuando, al mando del escampavía "Yelcho", rescató a los integrantes de la expedición de Ernest Shackleton, en junio de 1916.

La actividad contó con la presencia de autoridades regionales, como el gobernador Jorge Flies y el delegado presidencial José Ruiz; representantes de instituciones académicas; de-

fensa y seguridad; científicos y diplomáticos en el territorio; además de la presencia del comandante en jefe de la Tercera Zona Naval, contraalmirante Jorge Castillo y otras autoridades civiles y militares.

Los representantes del Reino Unido en el país, encabezados por la baronesa Jennifer Chapman, y la embajadora Louise De Souza, estuvieron acompañados por la dotación del HMS "Protector", apostados en la capital magallánica previo a su despliegue antártico, develaron una placa conmemorativa en el monumento al Piloto Luis Pardo en el sector de Costanera.

En su alocución, la baronesa Chapman valoró la figura del histórico marino, recordando pasajes de su proeza antártica: "Hoy nos reunimos para conmemorar al capitán chileno, Luis Pardo, y su he-

roico exitoso rescate de los 22 marineros del Endurance. En estos tiempos desafiantes es correcto celebrar esta duradera muestra de inspiración. La profunda y enriquecedora y larga amistad que Chile y el Reino Unido han forjado durante 200 años", resaltó la secretaria de Estado.

Por su parte, la embajadora De Souza valoró la figura del histórico marino como símbolo de la amistad de ambos países: "Creo que el Piloto Pardo representa lo mejor del espíritu entre nuestros países. Estamos tan orgullosos, como los chilenos, del heroísmo y de la acción del Piloto Pardo y su tripulación. Es un tiempo necesario para poner una conmemoración aquí en este lugar".

Fernando Pardo, diplomático y nieto del célebre marino, también estuvo pre-

sente en esta ceremonia. Al concluir el acto compartió brevemente su sentir: "Me parece que es un reconocimiento en general bastante apropiado, a pesar del tiempo transcurrido. Cuando veo la placa y el contenido de la placa, se produce una emoción especial".

Finalmente, el comandante en jefe de la Tercera Zona Naval, contraalmirante Jorge Castillo, recordó la conexión directa de Luis Pardo Villalón con la región: "Luis Pardo era vecino de Punta Arenas, vivía aquí con su familia y fue dotación del Apostadero Naval, precursora de nuestra Tercera Zona Naval. Su heroísmo sigue siendo un ejemplo para todos nosotros, especialmente para los comandantes de buques que están preparados para cumplir cualquier tarea necesaria".



La actividad contó con la presencia de diferentes autoridades.